



Pensarlo mejor

A finales de octubre y principios de noviembre el *Padre del Análisis Superior* le informó en este espacio de una iniciativa del Banco de México y la CNBV que tenía como objetivo aumentar el uso de tarjetas de crédito y débito. Esta iniciativa, básicamente impulsada por **Othón Moreno** por parte del banco central y **Lucía Buenrostro** de la CNBV, que se presentó a la Cofemer no tenía el apoyo de la ABM, que preside **Emilio Romano**, puesto que en su opinión no se trata de un tema de precios, sino que hay que considerar otros puntos como las razones estructurales por las que México es el país en el que más dinero en efectivo se maneja.

El PAS había planteado que se requería hacer un estudio mucho más profundo en el que se contemplara el éxito que han tenido países como Brasil, India y Egipto en la digitalización de la economía. El viernes el tiempo le dio la razón al PAS. El órgano autónomo que preside **Victoria Rodríguez** y la CNBV, que preside **Ángel Cabrera**, retiraron la iniciativa regulatoria justamente porque consideraron que se tiene que analizar mucho más cómo lograr uno de los objetivos más importantes de este gobierno.

REMATE APOTEÓSICO

Luz Elena González se reunió con líderes de iniciativa privada como **José Medina Mora**, **Alejandro Malagón** (CCE y Concamin), así como dirigentes de diversas cámaras y asociaciones. La secretaría de Energía no sólo les planteó en un documento cómo se encuentra el sector o les reiteró que el gobierno reconoce que la generación y distribución de energía es fundamental para el crecimiento de la economía o les mostró la puerta de cómo el sector privado podrá invertir en actividades reservadas constitucionalmente para el Estado, sino que los escuchó. Además, estableció mesas en algunos sectores como del acero y aluminio y creó mesas de trabajo, pero también se llevó una tarea que le planteó el presidente de Concamin: prever la vinculación entre energía y gas para

evitar picos en la época de alta demanda y librarse de cortes de suministro. Quienes estuvieron ahí calificaron la reunión como verdaderamente exitosa.

REMATE CUESTIONADO

Una de las batallas diarias que debe dar el equipo de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, que encabeza **Raquel Buenrostro**, es en contra de lo que podría denominarse como licitaciones a modo. Ésas en las que parece que las bases están diseñadas para favorecer a un cierto grupo. Pero ahí no para, sino también en determinar cómo ciertos grupos de pronto se vuelven los favoritos. Se tiene que poner especial atención en grupos como el que está en torno a la familia **Reyes**, que en los últimos tiempos se ha expandido de los servicios de limpieza con empresas como Ogram Seyer y Got and Glock. En los últimos tiempos han tenido un éxito muy repentino y casi monumental en los servicios de seguridad con dependencias como ISSSTE, Secretaría de Salud, IMSS Bienestar, Instituto Nacional de Migración, así como Capufe (encabezadas por **Martí Batres**, **David Kershenobich**, **Alejandro Svarch**, **Sergio Salomón Céspedes** y **Carlos Arceo**). Quizá se trata de un arranque de eficiencia, quizás no. Ahí está el dilema para la Secretaría Anticorrupción.

REMATE INACEPTABLE

David Colmenares ha cumplido una pésima gestión como auditor superior de la Federación. Muchos son los que lo califican como indolente, inefficiente y capturado por los diputados de Morena, que coordina **Ricardo Monreal**. Su permanencia significará una muestra en contra de la transparencia en el gobierno de la presidenta **Sheinbaum**.

REMATE REELECTO

Una de las personas que han sido cruciales para que **Octavio de la Torre** no pueda ostentarse con verdad como presidente de la Canaco es el presidente de la Concanaco de Ciudad Juárez, **Iván Pérez**, quien ha señalado diversas irregularidades del presidente de la confederación. A tal grado algunos líderes de cámaras locales han sido un dolor de cabeza para **De la Torre** que les ha impedido ejercer sus derechos dentro de la confederación, como asistir a la asamblea. Estos representantes han obtenido amparos ante la justicia por lo que se tendrá que ver si con un proceso de votación verdaderamente inclusivo se mantiene la actual presidencia de la Concanaco. Se decía que a **Pérez** lo sacarían de la cámara, que por cierto es la de origen de **De la Torre**, pero se reelegió como el candidato único de esta representación de comerciantes.

REMATE PREVENTIVO

La alcaldesa de Playa del Carmen, **Eustefanía Mercado**, está tomando previsiones ante la inminente llegada de sargazo a sus playas, ya que podrían ser hasta 4.5 millones de toneladas las que arribarán al Caribe mexicano. No sólo estableció una barrera marina de 5 kilómetros, sino que ha puesto en operación un sistema de monitoreo satelital diario, así como un semáforo que indica la situación de la playa ante la llegada de sargazo a niveles superiores a los de años anteriores.